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ATA DA 22ª REUNIAO ORDINÁRIA DO COMITE DA BACIA HIDROGRÁFICA 1 

DO RIO TIBAGI  2 

 3 

PARTICIPANTES DO COMITÊ: 4 

 Mauro Capelari-FUNAI mauro.capelari@funai.gov.br 5 

 Laertes Sidney Bianchessi-SEAB lsbianchessi@seab.pr.gov.br 6 

 Luiz Fernando Shoiti Oba-SESA scvsato3rs@sesa.pr.gov.br 7 

 Ivo Bernardo Heisler Junior - ÁGUASPARANÁ 8 

ivobernardo@aguasparana.pr.gov.br 9 

 Enéas Souza Machado - ÁGUASPARANÁ- 10 

eneasmachado@aguasparana.pr.gov.br 11 

 Fernando Pilatti-UEPG pilatti.fer@uepg.br 12 

 Marcos Maurício Kincheski- maukin@gmail.com 13 

 Maria Inês Pedroza Machado Dias - P.M. CASTRO 14 

meioambiente@castro.pr.gov.br 15 

 Osmar Rati 16 

 Jaime dos Santos Junior 17 

 Luis Vaz 18 

 Jussara Salgado Bittencourt-jussarasalgado@yahoo.com.br 19 

 Luiz Carlos Godoy 20 

 João Kovalechyn - skovalechyn@gmail 21 

 Galdino Andrade 22 

 Edson Denobi 23 

 Moacir José Machado 24 

 João Pinto Filho 25 

 Rodolfo Brandão 26 

 Paulo Henrique Rathunde 27 

 Martha Regina Von Borstel Sugai 28 

 Emerson Lucas Antoniacomi 29 

 Osmar Bruno Zoldan 30 

CONVIDADOS 31 

 Rosita Aparecida Bueno 32 

 Luiz Carlos Vosniak 33 

 Osmar Wagner 34 

 Ivan Borzotto 35 

 Elias Martins 36 

 Heitor R. Fiuza Junior 37 

 José Antonio de Jesus 38 

 Christian Taschelmayer 39 

 Robson Klisiowicz 40 

 Ricardo Johanssen 41 
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 Fábio Pinto 42 

PAUTA:  43 

1. Aprovação da Ata da 21ª Reunião; 44 

2. Apresentação sobre o andamento do Comitê da Bacia Hidrográfica do 45 

Paranapanema e a lista das Entidades dos Rios Afluentes para referendo; 46 

3. Discussão sobre a formação da Câmara Técnica de Novos 47 

Empreendimentos; 48 

4. Apresentação Sanepar “Eficiência das ETEs instaladas nas Bacias 49 

Hidrográficas do Paraná, Proposta e Soluções”; 50 

5. Assuntos Gerais. 51 

 52 

Aos 13 dias do mês de novembro do ano de 2012, às 10h00m, no Auditório do 53 

IAPAR, em Londrina-Pr, após a verificação e constatação de quórum, iniciou-se a 54 

22ª Reunião Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Tibagi. O 55 

Presidente do Comitê, Sr. Galdino de Andrade, deu boas vindas aos membros do 56 

Comitê e demais presentes, agradeceu a hospitalidade do IAPAR em receber o 57 

Comitê. Por proposição do Secretário Geral e concordância da Plenária houve a 58 

aprovação da Ata da 20ª Reunião Ordinária, realizada em Castro-PR em 10 de 59 

abril de 2012, bem como da Ata da 21ª Reunião Ordinária, realizada em Londrina-60 

PR em 13 de junho de 2012. Em seguida houve apresentação do Sr. Fábio de 61 

Souza Pinto, Secretário Executivo do Comitê, a respeito do andamento dos 62 

trabalhos realizados e ainda a serem executados no processo de formação e de 63 

implantação do Comitê Interestadual da Bacia Hidrográfica do Paranapanema, da 64 

qual o Comitê do Tibagi é parte integrante. Após o termino da explanação do item 65 

2 (dois) da pauta e do debate gerado em torno deste assunto, foi passada a 66 

palavra para o Sr. Galdino de Andrade, que iniciou com a leitura da Resolução 67 

CBHT 13/2012, de 13 de novembro de 2012, que referenda as indicações dos 68 

membros do Comitê do Tibagi que irão compor o Comitê Interestadual do 69 

Paranapanema. O Sr. Janderson Marcelo, do COPATI, apontou que deve ser 70 

demonstrada a importância do comitê, revendo bases, para haver maior 71 

participação das prefeituras e sociedade. O Sr. Fabio de Souza Pinto falou sobre a 72 

necessidade de haver uma capacitação de membros do comitê e o Sr. Janderson 73 

Marcelo completou falando que deveria haver também mais estrutura para órgãos 74 

que apóiam o comitê, relatando o não recebimento da convocação desta reunião. 75 

O Sr. João Kovalechyn, da AEAPG, comentou que há dificuldades da sociedade 76 

civil participar das reuniões devido ao custeio. O Sr. Fabio de Souza Pinto 77 

respondeu que já esta tendo estudos para haver a viabilização do pagamento de 78 

custos de viagem da sociedade civil.A Sra. Martha Sugai, da COPEL, propôs 79 

correções na Resolução CBHT 13/2012, e após a concordância da Plenária, a 80 

Resolução foi aprovada. Em seguida o Sr. Galdino de Andrade deu o andamento 81 

da reunião ingressando no tópico 3 (três) da pauta, explicando que viu a 82 

necessidade da formação desta Câmara Técnica quando ganhou o conhecimento 83 

há novos empreendimento que quando localizados na Bacia do Tibagi necessitam 84 
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da aprovação do Comitê Tibagi. A Sra. Martha Sugai, falou que devem ser muito 85 

bem definidas as atribuições desta câmara para ela dar certo, pois o comitê 86 

instituiu várias câmaras que não foram para frente. O Sr. José Hess, da FAEP, 87 

propôs que não somente seja discutido sobre estes empreendimentos, mas 88 

também sejam dadas sugestões e encaminhamentos. O Sr. Galdino de Andrade 89 

disse que haveria essas sugestões, opiniões e encaminhamentos do comitê. Por 90 

fim, ficou resolvido que se faça um processo de criação da deliberação que cria a 91 

Câmara Técnica de Acompanhamento de Novos Empreendimentos. Logo após foi 92 

chamado o Sr. Carlos Roberto, da SANEPAR, para dar uma explanação sobre o 93 

quarto item da pauta porque houve a solicitação, via oficio antes da reunião, que 94 

fosse dada uma nova oportunidade para a demonstração completa, eis que a 95 

empresa está finalizando seu planejamento de ações para os próximos dois anos. 96 

O Sr. José Hess pede que outras instituições também tragam materiais 97 

relacionados a bacia para as reuniões. O Sr. Paulo Henrique Rathunde propôs da 98 

COPEL também expor seus trabalhos da câmara técnica de qualidade da água do 99 

GEM-Mauá. A partir disto foi deliberado que haverá um ciclo de palestras para as 100 

próximas reuniões, sendo, na seqüência, convidados a SANEPAR, Copel, CTPlan 101 

e EPE. O Sr. Fabio comentou que um assunto que ele gostaria de trazer 102 

futuramente para a pauta de uma reunião do comitê Tibagi é sobre o projeto do 103 

desassoreamento do Lago Igapó de Londrina/PR. Por fim, ingressou-se no tópico 104 

de Assuntos Gerais e foi deliberado que houvesse a prorrogação do mandato de 105 

todos os membros do Comitê por 90 (noventa dias) e que neste período será 106 

enviado oficio de recondução do atual mandato até o final do mandato do atual 107 

presidente, ou seja, até 13 de junho de 2014. Debateu-se também a conveniência 108 

de estimular a renovação, ainda que parcial, dos membros do Comitê. O Sr. 109 

Galdino propôs que a próxima reunião do comitê seja realizada na cidade de 110 

Telêmaco Borba, e o Sr. Fernando Pilatti pediu para a reunião iniciar a partir das 111 

10h00m, a data da mesma irá ser posteriormente designada, na última semana do 112 

mês de março. Ficou estabelecido que o Comitê, por seu presidente e secretário 113 

executivo, irá visitar os novos prefeitos eleitos da região que abrange a bacia 114 

hidrográfica do Rio Tibagi para que fossem expostos os trabalhos e funções do 115 

Comitê do Tibagi. Sendo apenas isso, o Presidente do Comitê agradeceu à 116 

hospitalidade do IAPAR e deu por encerrada a reunião. Não havendo nada mais a 117 

ser acrescentado, eu, Caroline Moliani Ferri, estagiaria do AguasParaná, Jonatas 118 

de Paula, chefe de departamento do AguasParaná, e Fábio Pinto, Secretário 119 

Executivo do Comitê da Bacia Hidrográfica do Tibagi, lavramos a presente ata. 120 

 121 

 122 
Galdino Andrade 

Presidente 
Luis Carlos Pinheiro  

Vice - Presidente 
Fábio de Souza Pinto 
Secretário Executivo 
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